

ABSTRAK

PENINGKATAN KETERAMPILAN KOMUNIKASI MELALUI TEKNIK PERMAINAN KOMUNIKASI PADA SISWA KELAS VIII DI SMP N 1 KALASAN

Oleh:

Yuliana Eni W

NIM.06104241025

Penelitian ini bertujuan untuk meningkatkan keterampilan komunikasi pada siswa kelas VIII melalui permainan komunikasi.

Penelitian ini menggunakan model penelitian tindakan (*action research*). Subyek pada penelitian ini adalah 15 siswa kelas VIIIA di SMP N 1 Kalasan. Tempat yang digunakan untuk penelitian adalah SMP N 1 Kalasan, Sleman, Yogyakarta. Penelitian ini dilakukan dalam 2 siklus, masing- masing siklus berisi 2 tindakan dengan menggunakan permainan yang selalu berbeda untuk mendapatkan hasil yang maksimal dalam meningkatkan keterampilan komunikasi siswa. Metode pengumpulan data dalam penelitian ini dilakukan dengan menggunakan skala keterampilan komunikasi, observasi, dan wawancara. Analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah kuantitatif.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa penerapan teknik permainan komunikasi dapat meningkatkan keterampilan komunikasi siswa. Hal ini dapat diketahui dengan dilaksanakannya 2 siklus, dengan 2 tindakan di masing- masing siklus. Permainan yang digunakan dalam penelitian ini adalah gang plank, mata gelap, komunikasi non verbal, dan *romantic love letter*. Peningkatan ini juga didukung oleh kenaikan skor rata-rata keterampilan komunikasi pada siswa. Dari uji pre test diketahui bahwa sebelum tindakan skor siswa berada pada kategori sedang. Setelah dilakukan tindakan dan dilakukan post test skor siswa berada pada kategori tinggi. Melalui perhitungan, nilai rerata siswa mengalami peningkatan yaitu 112 pada pre test menjadi 127,80 pada post test I dan 136,67 pada *post test* II. Dari hasil tersebut menunjukkan adanya peningkatan antara sebelum dan setelah tindakan. Dengan demikian dapat disimpulkan bahwa penerapan permainan komunikasi dapat meningkatkan keterampilan komunikasi pada siswa kelas VIIIA di SMP N 1 Kalasan.

Kata kunci: keterampilan komunikasi, permainan komunikasi, siswa kelas VIII